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Социально-психологическая реабилитация пациентов с проблемами 

опорно-двигательного аппарата в посттравматическом периоде: 

аннотация к дипломной работе  / Инна Ивановна Нехай; 

Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и 

реабилитологии; научный руководитель Лисковский Олег Владиславович 

кандидат медицинских наук, доцент.  

Цель исследования – изучить специфику социально-психологической 

реабилитации пациентов с травмами опорно-двигательного аппарата. 

Задачи исследования: 

1. провести анализ научно-психологической литературы по 

проблеме организации социально-психологической реабилитации пациентов 

с травмами опорно-двигательного аппарата. 

2. подобрать и описать методы и методики исследования, 

статистической обработки данных; обосновать их применение. 

3.  провести обработку и анализ полученных данных, определить 

характер и степень влияния социально-психологической реабилитации на 

качество жизни лиц с травмами опорно-двигательного аппарата. 

4. обосновать и обозначить выводы. 

Объект исследования – влияние травмы опорно-двигательного 

аппарата на качество жизни личности. 

Предмет исследования – выраженность качества жизни лиц с травмами 

опорно-двигательного аппарата до и после реабилитации. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 50 наименований. Общий объем дипломной 

работы 71 станица. 

В первой главе рассмотрены сущность и содержание реабилитации лиц 

с травмами, а также традиционные и инновационные технологии социальной 

работы с людьми с проблемами опорно-двигательного аппарата.  

Во второй главе исследованы выраженность качества жизни пациентов 

до и после реабилитации, разработана индивидуальная программа 

реабилитации ближайшего послеоперационного периода. 

Выводы имеют практическую значимость и могут быть полезны 

социальным работникам в их профессиональной деятельности, направленной 

на улучшение качества жизни лиц с травмами опорно-двигательного 

аппарата. Также результаты исследования станут полезны медицинским 

сестрам, работающим в медико-социальной сфере и осуществляющим 

деятельность по восстановлению, сопровождению и поддержанию 

социального функционирования, адаптации и интеграции в общество лиц с 

травмами опорно-двигательного аппарата.  



 

Socio-psychological rehabilitation of patients with problems of the 

musculoskeletal system in the post-traumatic period: abstract to the thesis / 

Inna Ivanovna Nekhay; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social Work and 

Rehabilitation; Oleg V. Liskovsky, PhD, Associate Professor. 

The purpose of the study is to study the specifics of the socio-psychological 

rehabilitation of patients with injuries of the musculoskeletal system. 

Objectives of the study: 

1. to analyze the scientific and psychological literature on the problem of 

organizing the socio-psychological rehabilitation of patients with injuries of the 

musculoskeletal system. 

2. to select and describe the methods and techniques of research, statistical 

data processing; justify their use. 

3. to process and analyze the data obtained, to determine the nature and 

extent of the impact of socio-psychological rehabilitation on the quality of life of 

persons with injuries of the musculoskeletal system. 

4. justify and identify the findings. 

The object of research is the effect of the injury of the musculoskeletal 

system on the quality of life of an individual. 

The subject of the study is the severity of the quality of life of persons with 

injuries of the musculoskeletal system before and after rehabilitation. 

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the 

main part consisting of two chapters, conclusion, list of references from 50 

sources. The total amount of the thesis is 71pages. 

The first chapter examines the nature and content of the rehabilitation of 

people with injuries, as well as traditional and innovative technologies of social 

work with people with problems of the musculoskeletal system. 

In the second chapter, the expression of the quality of life of patients before 

and after rehabilitation is investigated, an individual rehabilitation program for the 

immediate postoperative period is developed. 

The findings have practical significance and can be useful for social workers 

in their professional activities aimed at improving the quality of life of people with 

injuries of the musculoskeletal system. Also, the results of the study will be useful 

to nurses working in the medical and social sphere and carrying out activities to 

restore, accompany and maintain social functioning, adaptation and integration into 

the society of people with injuries of the musculoskeletal system. 

 
 


